



# 六が夢中!

発行 近隣中学校代表  
野田市立第二中学校  
第6号  
令和7年10月30日

## 『児童会から生徒会へ』

小学校は「児童会」、中学校は「生徒会」と呼び名が変わります。

どの中学校でもそうですが、後期の活動の中心は、3年生から1・2年生へと移行していきます。一人ひとりの生徒が自分たちで生活向上を考え、自動的な取り組みができるように具体的な計画・運営を中心に行うのが「生徒会」です。その生徒会改選役員選挙を3日(金)に行いました。(市役所から本物の投票箱と記載台を借りてきて行いました。)

では、『自治活動』とは、何でしょうか?たぶん小学校でも高学年になると「自治活動」という言葉を耳にしますよね。

「自治活動」とは「自分たちで、自分たちの課題や問題に気づき、どうすれば良いかを自分たちで考えて行動すること」です。例えば、「最近寒くなってきて、あいさつの声が小さくなってきたけど、どうしたら大きな声であいさつができるようになるかな。」という課題に対して、生活面を担当する組織(生活委員会)を中心に解決策を考えて行動することなどです。「朝、正門であいさつ運動したらどうかな。」「あいさつを頑張っている人を表彰するのはどうかな。」などです。大切なことは「自分ではなく、「自分たち」つまり、「みんなで」なんです。

各中学校で呼び方は変わりますが、自治活動のトップは生徒会本部役員、そして学級委員の集まった委員会、他に学習、生活、歌声、環境美化、給食・・など日々の活動をより活発にし、学校生活を高めるための委員会があります。「自分たちの生活は自分たちでつくる」まさに自主・自治・自立ですね!

(第二中学校 校長 石垣)

## 『生徒会役員選挙 選挙運動・立会演説会・投票の様子』



## 『専門委員会全校委員長立会演説会』

◆第二中学校では、生徒会役員選挙とは別に各専門委員会の全校委員長を2年生から選出します。任期は1年間。各委員会の企画・運営するためにとても重要な役割を担います。誰に任せすることが適任か、2年生による立会演説会を実施して、決定しています。



☆新生徒会役員からのメッセージ『新生徒会執行部になったら』です。(出身小学校・名字イニシャル)

僕は、新生徒会執行部の一員になりたくて立候補しました。まず、選挙運動では、友達や仲間と協力して、朝のあいさつや給食の時間の政見放送を頑張りました。次に立会演説会では、全校生徒の前で行ったので緊張しましたが、しっかり話ができたので良かったです。新生徒会執行部になったら、二中をよりよくするために全力で頑張りたいと思います。 (宮崎小・Y)

今回の生徒会選挙では、学級の仲間と協力しながら向かうことができました。選挙期間を通して、どのような学校にしていきたいのか、改めて考えることができました。立会演説会では、生徒会副会長になって実行していきたい取り組みを、しっかり伝えることができました。善行賞を活発化させることで、に中生の様々な意見を聞くことができ、学校の雰囲気が良くなると思っています。このような取り組みを達成させ、二中生全員のために活動していきたいです。 (中央小・A)

私は、生徒会一年副会長に立候補しました。「生徒会副会長になったら、二中の団結力を強めたい。」という大きな目標を胸に、朝の登校時間に校門の前に立って選挙運動をしたり、給食の時間の放送や、帰りの会の時間にタスキをかけ、クラスを回りました。朝の選挙運動では、同じ班の人達が早めに登校して、一緒に呼びかけをしてくれて、胸が熱くなりました。立会演説会では、全校生徒の前で自身の公約を話します。約300人の前で話すことはそうないので、とても貴重で成長につながる経験となりました。新生徒会執行部になったら私は、二中の団結力を強めたいです。そのために、自身の出せる全力で学校のリーダー的存在になれるよう頑張ります。 (宮崎小・K)

今回私は、生徒会執行部に立候補しました。中学校では小学校とは異なり、全校生徒による投票で生徒会執行部のメンバーが決まります。選挙期間中は、クラスメイトが応援をしてくれたり、選挙に集中できるようにと、朝の仕事を代わってくれました。立会演説会では、演説が1番最後であったこともあり、とても緊張しましたが、自分の意見をしっかり伝えることができました。クラスメイトのおかげで当選することができたため、感謝しています。これからは、選挙期間中に学んだことを生かし、全校生徒の居場所となる第二中学校を作れるよう頑張ります。 (宮崎小・O)

私は、今回初めての生徒会役員に立候補して不安でした。そんな時に友達からの言葉がけが励みとなり、勇気を与えてくれました。私は、応援し支えてくれた友達や先生方に新生徒会執行部としての活躍する姿で、期待に応えられるよう精一杯努力していこうと思います。6年生の皆さんも、ぜひ色々なことにチャレンジしてみてください。 (中央小・I)

私は、この生徒会執行部という組織のおかげで、人の役に立つことや自分の個性を生かしたいという思いが強まりました。そのため私は、自分の苦手なことに挑戦する機会を増やしたいと思います。生徒会執行部は、学校のことを考えるために生徒の鏡とならなければなりません。自分のやるべきことと人の気持ちを考えて行動することは、極めて難しいことだと実感しています。しかし、そこで諦めるのではなく、理想の自分を目指したり、やりがいを感じるために前に進みたいです。ポジティブな思考で、より発想力豊かな自分、そして学校となるように全力で邁進し続けたいと思います。 (宮崎小・K)

◆第二中学校では、毎年11月の土曜授業を利用して授業見学会、PTAバザーを実施しておりましたが、先月お知らせしたとおり今年度より中止することとなりました。その代わりに授業見学・部活動体験を現在企画中です。ご了承ください。